

Fecha: 07/03/2017
 Fuente: EL MERCURIO - (STGO-CHILE)
 Pag: 8
 Art: 3
 Título: APOORTE A PRODUCCIÓN DE CODELCO DE EL ABRA Y ANGLIO SUR CAYÓ 25%

Tamaño: 20,6x25,6
 Cm2: 527,7

Tiraje: 149.000
 Lectoría: 395.000
 Tono: No Definido

40 mil toneladas de cobre menos comparado con 2015:

Aporte a producción de Codelco de El Abra y Anglo Sur cayó 25%

Entre faenas de la estatal, El Teniente es la de mejor rendimiento, con una producción de 475 mil toneladas y un costo (C1) de US\$ 0,97 la libra, el menor de la industria.

H. VARGAS y V. IBARRA

Las participaciones minoritarias que mantiene Codelco en compañías privadas sumaron poco en materia de producción a la estatal, ya que sus volúmenes sufrieron una fuerte caída en 2016 comparado con el año anterior.

De acuerdo con una presentación del presidente de la minera, Óscar Landerretche, en la conferencia de BMO Capital Markets realizada la semana pasada en Estados Unidos, la

producción sumada de El Abra y Anglo American Sur (AAS) le aportó a la estatal 120 mil toneladas el año pasado. Esta cifra considera el 49% de la propiedad que mantiene Codelco en El Abra, en donde el operador es Freeport-McMoRan, y al 20% que posee en Anglo American Sur (AAS), cuyo principal activo es Los Bronces.

El volumen de producción es 40 mil toneladas inferior al informado por la estatal en sus resultados de 2015, y representa una caída de 25%. Ese año, ambos yacimientos le agregaron 160 mil toneladas, divididos en 72 mil toneladas de El Abra y 88 mil toneladas de AAS.

Según la presentación de Landerretche, sobre la base de resultados preliminares para el ejercicio 2016, la producción total de Codelco —incluyendo yacimientos propios e intereses minoritarios en otras fae-

nas— llegó al millón 827 mil toneladas de cobre, disminuyendo 3,3% respecto de 2015, cuando la estatal sumó un millón 891 mil toneladas de cobre.

No obstante, se debe considerar que en 2015 la producción propia de Codelco alcanzó uno de sus niveles récord. Todo un logro, considerando la caída de las leyes (19% inferiores a 2004, cuando se registró una producción similar) y las mermas provocadas por el conflicto con los trabajadores subcontratados.

El Teniente, la estrella

La división El Teniente continuó el 2016 como la "reina de la corona" de la estatal. Según la presentación de Landerretche, la faena emplazada en la Sexta Región produjo 475 mil toneladas de cobre, marginalmente más que 2015, siendo la de mayor aporte para Codelco.

La mina fue la que, además, presentó el menor costo. En la

presentación se indica que El Teniente promedió un costo *cash cost* (C1) de US\$ 0,97 por libra de cobre. Según fuentes de la industria, este sería el indicador más competitivo de toda la gran minería nacional.

Segunda en producción se ubicó Radomiro Tomic (RT) con 318 mil toneladas de cobre, algo por sobre Chuquicamata, yacimiento que registró 302 mil toneladas en 2016. Eso sí, en términos de costos, esta última mina presentó mejores números que RT, con un C1 de US\$ 1,18 la libra, mientras que la segunda registró US\$ 1,35 la libra.

La mina de menor producción fue Salvador, que aportó con 60 mil toneladas de cobre a la corporación. Esta registró un costo de US\$ 1,82 la libra.

De todas formas, Salvador mostró mejores números que en 2015, ya que en ese ejercicio cerró con una producción de 49 mil toneladas de cobre fino, 11 mil toneladas menos que las reportadas para 2016.

475.000 ← Producción en toneladas
 0,97 ← Costo por cada libra en dólares*

*C1 o cash cost, que no considera depreciaciones, amortizaciones ni costo financiero.

